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Madame GONDIA Lucienne, Présidente d’une association dénommée CCPCO et vice-présidente d’une coopérative 

des AVEC, est institutrice retraitée et veuve âgée de 62 ans. Elle vit à Bambi 2, un quartier de Bangui, avec ses neuf 

(9) petits-fils dont huit (8) garçons et une (1) petite fille.  

Dans le cadre de ces activités associatives, Lucienne a 

quarante et neuf (49) personnes (trois (03) hommes et 

quarante et six (46) femmes) sous son management et 

déclare avoir un revenu mensuel moyen de 75 000 XAF. 

En raison de la qualité de sa gouvernance, son 

association dont la spécialité est la fabrication du savon 

a été retenue par le projet PAPEUR. Cependant, les 

crises de la Covid19 et pré-électorale n’ont pas manqué 

d’impacter le niveau de revenus et ont amené 

l’association à se réorienter vers des activités agricoles 

jugées plus sûres. 

Avec le projet PAPEUR, Lucienne a bénéficié des 

formations en entrepreneuriat et gestion financière qui 

lui ont permis de bien gérer ses revenus et investir dans 

l’immobilier. Pour faire cela, elle a su tirer profit des AVEC en contractant des crédits qu’elle a remboursés à la fin du 

cycle.  

 

« J’ai construit deux maisons dont une de 

trois chambres que vous voyez sur cette 

photo avec la Secrétaire de l’association ci-

dessous et une autre entrée-couchée grâces 

aux gains de mes parts dans la pratique des 

AVEC. Par ailleurs, grâce à ces gains des 

AVEC, la scolarité de mes petits sont assurés 

et les besoins en santé exprimés sont 

exécutés ». 

En ce qui concerne la gestion de l’AVEC, elle a 

démontré ses qualités de leader notamment 

pendant la période de la crise de Covid19 en 

réussissant à maintenant la fréquence des 

cotisations tout en respectant les mesures sanitaires 

indiquées. Afin d’optimiser la gestion des AVEC, la 

vice-Présidente de la CCPCO a reçu, de la part du projet, une formation sur le logiciel de gestion des AVEC ce qui 

permettrait dorénavant d’automatiser toutes les données de l’association et de passer de l’étape manuelle à une 

gestion numérique.  

En vue d’envisager sereinement l’avenir, Lucienne suggère que le projet forme davantage de membre des associations 

membres de la coopérative que ce qui a été fait jusqu’ici afin de rendre plus dynamique l’AVEC aussi elle pense que 

DRC devrait réserver un fonds pour encourager les femmes de troisième âge à la fin du cycle d’une AVEC et doter d’au 

moins un ordinateur les associations affilées à la coopérative. 

Lucienne envisagera d’intensifier les activités champêtres et de reprendre les activités de production des savons 

quand les prix des matières premières seraient en baisse.  

Figure 1 : Portrait de madame GONDIA Lucienne 

Figure 2 : Maison construite au profit de l’AVEC 
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